
【評議員会議事録】

⽇  時︓2012年3⽉20⽇（⽕）12:30〜13:30
場  所︓⿓⾕⼤学深草キャンパス2号館203号室
出席評議員︓岡村，海部，牧島，劉，井上，奥村，須藤，嶺重，渡部，家，市川，⽝塚，柴⽥，杉⼭，
林（隆之）（以上15名）
⽋席評議員︓伊藤，池内，佐藤，林（正彦），観⼭（以上5名）
その他，河合副理事⻑，本原・⽵⽥庶務理事，松尾・⽥代会計理事，幸村年会理事，⻄野事務⻑が出席
した．
なお，岡村理事⻑と杉⼭副理事⻑は評議員を兼任している．

I. 確認事項など
I-1 議事に先⽴ち，出席者が15名で定⾜数を満たし，本会が成⽴することが確認された．また議⻑と署
名⼈が以下のとおり選出された．
議 ⻑︓海部宣男
署名⼈︓⽝塚修⼀郎，林 隆之
I-2 前回2012年1⽉28⽇の評議員会議事録の確認が資料1に基づいて⾏われた．

II. 報告
II-1 理事会報告（本原）
本原庶務理事より，前⽇3⽉19⽇に⾏われた理事会の報告がなされた．
II-2 開催中の年会に関する報告および今後の年会の進捗状況報告（幸村）
幸村年会理事より，開催中の年会について，順調に進んでいる旨報告されるとともに京都⼤学，⿓⾕⼤
学の関係者への謝辞が述べられた．また，今後の年会については⼤分⼤学で開催される2012年秋の年
会は9⽉19⽇より21⽇までの3⽇間と決まり，準備も順調に進んでいることが報告された．
II-3 ⼊退会報告（本原）
2012年1⽉17⽇より2012年3⽉12⽇までの間の会員変動が報告された．新⼊会は正会員7名，準会員5
名，賛助会員1名で，退会者は6名であった．また，会費未納により正会員20名，準会員7名が除名と
なった．
これに対し，最近の会員数は総会員数が3000名前後でほぼ⼀定しているが，これを増やす⽅策はない
のかという質問が出され，そもそもポストが増えていない，夏の学校の参加者⾃体は年々増加傾向にあ
るがこれは主に修⼠学⽣の参加者増によるものであり，全体の学⽣の数は増えていないだろう，など意
⾒が出された．引き続き庶務理事が中⼼となって調査を⾏うこととした．
II-4 ⽇本学術会議関連報告（須藤）
須藤評議員（⽇本学術会議会員）より，学術会議の最近の状況について報告があった．
II-5 IAU報告（岡村）
岡村評議員（⽇本学術会議IAU分科会委員⻑）より，IAUの最近の状況について報告があった．IAU名
簿を整備しつつあるが，⽇本⼈会員で姓と名が逆になっているものが多数あるなど間違いがあるので，
確認してほしい，など．
II-6 PLC規制に関する要望書提出（資料2，岡村）
岡村評議員より，2012年2⽉29⽇に地球電磁気・地球惑星圏学会と合同で「電波天⽂観測に有害⼲渉
をもたらす広帯域電⼒線搬送通信（PLC）の拙速な屋外利⽤を進めないこと」と題した要望書を総務⼤
⾂に提出したことが報告された．その後科学技術館で記者発表を⾏い，3紙に掲載されたこともあわせ
て報告された．
II-7 新法⼈への移⾏スケジュール（資料3，本原）
本原庶務理事より，理事会で現在想定している新法⼈への移⾏スケジュールが説明された．
II-8 会⻑・代議員選挙について（資料4，本原）



本原庶務理事より，今年度⾏う新会⻑候補者選挙，および代議員選挙のスケジュールが説明された．会
⻑候補者選挙については理事⻑選挙と同じ⼿続となる．また代議員選挙については推薦委員会を設置
し，そこで会員から候補者を募ることになることが説明された．これに対し，tennetなどで勝⼿連的
に推薦するのはいいのかという質問が出され，問題ないという⾒解が⽰された．また，推薦と平⾏して
⽴候補を奨励するべきである，そもそも代議員は現在の評議員に⽐べても格段に重要な責務を担うこと
になるので，今後も代議員会の趣旨を会員に周知してゆくべきである，などの意⾒が出された．
II-9 年会費のコンビニ⽀払いの検討について（資料5，本原）
本原庶務理事より，現在郵便振替を基本としている年会費の⽀払⽅法を，できる限り⼝座振替に誘導す
るようにし，それとともに天⽂⽉報に挟み込んでいる郵便振替⽤紙をコンビニ⽀払い⽤紙に切り替える
検討を⾏なっている旨報告された．これに対し，事務の省⼒化にもなり，多くの会員にとって利便性が
向上するので積極的に⾏うべきであろうという意⾒が出された．

III. 議題
III-1 代議員選挙推薦委員会委員の承認（資料6）
本原庶務理事より，推薦委員会の委員候補者が説明された．これに対し，推薦委員⾃⾝が代議員候補者
になれるのかという質問が出され，制度上問題ないことが説明された．以上の議論を経て，代議員選挙
推薦委員会委員が承認された．承認された委員は以下のとおりである．岩室史英，郷⽥直輝，⼩久保英
⼀郎，原 弘久，⼭内茂雄，⼭本 智（敬称略）．

次回の評議員会は，2012年7⽉14⽇に開催される予定である．

［資料リスト］
資料1 前回評議員会議事録
資料2 要望書「電波天⽂観測に有害⼲渉をもたらす広帯域電⼒線搬送通信（PLC）の拙速な屋外利⽤
を進めないこと」
資料3 新法⼈への移⾏スケジュール
資料4 会⻑・代議員選挙⽇程
資料5 コンビニ納⼊システムの概要
資料6 2012年度⽇本天⽂学会代議員選挙 推薦委員会候補者

2012年3⽉20⽇
議 ⻑︓海部宣男   印
署名⼈︓⽝塚修⼀郎  印
署名⼈︓林 隆之   印


